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ORM/017/2011-2016  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Mulmshorn 
vom 15.05.2014 

 
 
 

Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 20:50 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
VorlNr. 
 

OBM Berg eröffnet die öffentliche Sitzung und stellt fest, dass frist- und formgerecht geladen 
wurde und der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 
VorlNr. 
 

Der Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 13.02.2014 VorlNr. 

 

StOAR Bruns gibt bekannt, im letzten Orsratprotokoll sei bei TOP 4 ein Fehler unterlaufen. 
Die Antwort von Dipl.-Ing. Kamermann im zweiten Absatz habe sich auf eine Solaranlage 
bezogen, gemeint war jedoch eine Photovoltaikanlage. 
 
Das Protokoll wird wie folgt ergänzt: ORM Westermann äußert, dass es wahrscheinlich we-
gen der Ausrichtung des Gebäudes nicht sinnvoll sei dort eine Photovoltaikanlage anzubrin-
gen.   
 
Der Ortsrat stimmt der Niederschrift vom 13.02.14 mit der Änderung einstimmig zu.   
 
 
 
TOP  4 Beschluss über die geänderte/ erweiterte Planung vom Neu-

bau des Feuerwehrhauses 
VorlNr. 
 

OBM Berg unterbricht die öffentliche Sitzung und bittet den stellvertretenden Ortsbrandmeis-
ter Heinz Günter Denkamp um Stellungnahme. Dieser spricht sich für die Variante 2 „großer 
Raum“ aus. Bei dieser Variante gäbe es genügend Abstellmöglichkeiten für den TS-
Anhänger und den Materialien der Jugendfeuerwehr.   
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OBM Berg bedankt sich für die Stellungnahme und spricht sich ebenfalls für Variante 2 aus.  
 
ORM Lesch hinterfragt, ob man bei dieser Variante noch im Kostenrahmen von 350.000 € 
läge. StOAR Bruns antwortet, für die ursprüngliche Planung waren 295.000 € incl. Abriss 
geplant. Die Planungskosten betragen 25.000 €. Entscheide man sich für Variante 2 „großer 
Raum“ würden hier zusätzlich noch Kosten in Höhe von 16.800 € hinzukommen. Werde 
auch die Galerie gewünscht fallen hierfür Kosten in Höhe von 6.900 € an. Insgesamt komme 
man dann auf eine Gesamtsumme von 343.700 €, ohne Außenanlagen. Der Kostenrahmen 
von 350.000 € ist somit noch nicht erreicht.   
 
OBM Berg macht darauf aufmerksam, dass  bei den genannten Kosten noch keine Eigen-
leistungen berücksichtigt wurden. Damit können sicherlich noch Kosten eingespart werden.  
 
ORM Dr. Wahl äußert, in einem internen Gespräch wurde geäußert den Bau in Richtung 
Spielplatz zu verschieben. Er würde sich dafür aussprechen. 
OBM Berg antwortet, sie unterstütze seine Aussage, da auch die Feuerwehr ebenfalls 
wünscht, dass das Gebäude um die Hälfte nach hinten versetzt werde. Dadurch entstehen 
mehr Parkplatzmöglichkeiten für die Feuerwehr.  
 
Daraufhin stellt OBM Berg den Antrag den Umbau mit der Variante 2 „großer Raum“, mit der 
Galerie und der Versetzung des Gebäudes durchzuführen.    
 
Beschluss: 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt dem Antrag der Ortsbürgermeisterin einstimmig zu.     
 
 
 
TOP  5 Resolution des Ortsrates Mulmshorn zur geplanten Strom-

trasse SuedLink 
VorlNr. 
 

OBM Berg äußert, die vorliegende Resolution ist so vom Ortsrat Waffensen und Unterstedt 
beschlossen wurden. Sie würde es begrüßen, wenn sich der Ortsrat Mulmshorn ebenfalls 
anschließe.  
In eigener Sache habe sie bereits 209 Unterschriften gesammelt, die sich gegen eine oberir-
dische Verlegung aussprechen. Wenn die Trasse kommen sollte, dann wollen die meisten 
Mulmshorner eine unterirdische Verlegung, so OBM Berg.   
 
Beschluss: 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt bei einer Enthaltung für die gemeinsame Resolution zur ge-
planten Stromtrasse SuedLink.   
 
 
 
TOP  6 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 
VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  6.1 Anfragen in den Baugebieten VorlNr. 

 

Mitteilungen 
 
StOAR Bruns teilt mit, es läge eine Anfrage im Gewerbegebiet vor. Die Verwaltung stehe 
jedoch noch in Verhandlung mit dem Anfragenden. Dieser möchte die Fläche als Abstellplatz 
für Anhänger nutzen. Die Verwaltung habe ihm deutlich gemacht, dass dort ein Gebäude 
errichtet und Arbeitsplätze geschaffen werden sollen.   
 
Weiter teilt er mit, im Baugebiet Orthörsten habe es auch eine Anfrage gegeben. Konkretes 
stehe jedoch noch nicht fest.  
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TOP  6.2 Gräben im Dorf VorlNr. 

 

Anfragen 
 
ORM Lesch stellt fest, die Gräben im Dorf seien noch immer nicht geräumt wurden. ORM T. 
Bammann antwortet, im Herbst solle diese Maßnahme durchgeführt werden.   
 
 
 
TOP  6.3 Gestaltung Baugebiete VorlNr. 

 

Anfragen 
 
ORM Westermann weist darauf hin, vor längerer Zeit wurde über eine Verschönerung der 
Baugebiete gesprochen. Er möchte wissen, ob bereits Ideen vorliegen. OBM Berg antwortet, 
sie habe schon Gespräche mit der Verwaltung geführt, bei denen man bisher aber keine 
annehmbaren Lösungen finden konnte. Im Juni findet die jährliche Fahrradrundfahrt des 
Ortsrates durchs Dorf statt. Dazu möchte sie den neuen Amtsleiter Herrn Bumann von der 
Verwaltung einladen und ihn vor Ort auf das Problem ansprechen.  
 
 
 
TOP  6.4 Nordpfade in Mulmshorn VorlNr. 

 

Anfragen: 
 
ORM Westermann äußert, er habe ein Gespräch mit Herrn Cassier vom Landkreis bzgl. ei-
nes Nordpfades in Mulmshorn geführt. Es bestehe die Möglichkeit hinter der Fa. Fuchs bis 
zum Borcheler Moor solch einen Pfad zu erstellen. Er habe bereits zwei Eigentümer ange-
sprochen, die bereit wären einen kleinen Teil ihrer Fläche abzugeben. Auf die Antwort der 
Pächter warte er noch. Diese Fläche werde benötigt um den Weg mit Rindenmulch zu befes-
tigen. Das Rindenmulch könne Mulmshorn eventuell kostenlos von der Tarmstedter Ausstel-
lung erhalten. Dies müsse jedoch noch endgültig geklärt werden, so ORM Westermann. Er 
kümmere sich weiter um die Angelegenheit.  
 
 
 
TOP  6.5 Dammweg VorlNr. 

 

Anfragen: 
 
ORM Dr. Wahl fragt nach wann der Dammweg komplett übergesplittet werden solle. Es ste-
hen noch keine Termine fest, so ORM T. Bammann.   
Weiter erkundigt sich ORM Dr. Wahl nach der Tonnenbeschränkung im Diekweg.  
OBM Berg antwortet, sie möchte dieses Thema gerne in den Herbst verschieben und dann 
die Verwaltung und die Anwohner miteinbeziehen.   
 
 
 
TOP  6.6 Workshop VorlNr. 

 

Anfragen: 
 
Letztes Jahr war Frau Inama von der Gesund Region vor Ort und hatte verschiedene Work-
shops vorgestellt, erinnert ORM T. Bammann. Er möchte wissen, ob in Mulmshorn solch ein 
Workshop durchgeführt werden solle. OBM Berg erklärt, die genauen Details der Förderricht-
linie stehen noch nicht fest. Sobald das mit der Förderung eindeutig geklärt sei würde sie 



ORM/017/2011-2016 vom 15.05.2014 

 

den Workshop gerne durchführen. Dann könne man sich auch fachliche Hilfe von außen 
holen.  
 
 
 
TOP  6.7 Danksagung VorlNr. 

 

Mitteilungen: 
 
OBM Berg bedankt sich für die große Beteiligung bei der Einweihung des Kunstobjektes 
“Anders Tanz”. Sie habe sich sehr darüber gefreut. Sie hofft das nächste Woche mit der Fa.  
PrimaFood alles geklärt werde und das andere Kunstobjekt „14 Lärchenstämme“ dann auch 
bald aufgestellt werden kann. 
 
 
 
OBM Berg schließt um 20:30 Uhr die öffentliche Sitzung.    
 
 
 
  
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeisterin                                         gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
 


